



学校だより令和7年9月号 文責校長

## 日南市立吾田中学校

### 10月3日 市内学校一斉避難訓練をきっかけに

南海トラフ地震がいつ起こってもおかしくない状況にある現在。生徒たちが、いざというときに考えて行動できる力を身に付け、命を守り抜くことができるよう、日南市ではスクールシェイクアウト（市内一斉防災訓練）を実施します。この訓練の中で、登下校中や学校が休みの際に、大規模地震が起きたとしても、避難する方法も考えてほしいと思っています。現在、保体部を中心に準備を進めております。

昨年度のPTA活動の引き継ぎのおかげで、本校には、災害に備え、**全生徒人数分のウィダーインゼリーと水（右写真）**が用意されています。これらは、災害発生後、保護者の皆様が学校に迎えに来られるまでの時間、子どもたちが過ごせるようにするために一時的なものです。衛生面や安全管理を鑑み、これ以上の備蓄は難しいと判断しております。しかし、大規模災害時には、道路の寸断などで、保護者の皆様が学校に到着するまでにかなりの時間を要することが想定されます。また、登下校中に災害に遭う可能性もあります。そこで、各ご家庭で、「**簡単な非常食を持たせたい**」というご希望があることについて、事前申請を基本として許可していく予定です。今回の訓練を機に、ご家族で防災について話し合っていただければ幸いです。



### 1年校外学習:2年職場体験学習:3年福祉体験学習～社会から学ぶ～



9月18日と19日は、日南市観光協会、小村記念館、Yotten、JR九州、市内52カ所の事業所、日南市社会福祉協議会等の全面的なご協力を頂戴し、全校一斉の体験学習ができました。左の写真は1、3年生の学習の様子です。飫肥地区や油津地区の歴史や文化の探索、職業体験、車椅子やアイマスクの体験、点字や手話の学習など、様々な学びを体感することができました。子どもたちの感じ方や学び方は人それぞれです。これらをどう活かすかが、今後の本人の生き方につながります。今回、お世話になった会場や全事業所に挨拶に参ることができなかったことは心残りです。紙面をとおして御礼を申し上げます。

日本ソフトテニス連盟競技者育成プログラム  
Step-4（強化練習会及び第20回ジュニアジャパンカップ）九州ブロック代表派遣 11/21～24  
ソフトテニス部  
2年 戸田 璃斗

南那珂地区中学校英語暗唱弁論大会  
暗唱の部 9/30 県大会出場

最優秀賞 3年 渡野 真弥  
最優秀賞 3年 富永 歌羽

## 「教師の日」に寄せて

大変恐縮ですが思い切って伝えます。10月5日は「教師の日」だそうです。ユネスコ（UNESCO：国際連合教育科学文化機関）によって『世界教師の日』が制定されております。一昨年の研修で初めて知りました。これは、日々の教育に尽力する教師たちに感謝の気持ちを伝えるために、世界各国で定められています。日本ではあまり知られていませんが、この日を「教師の日」として、改めて先生方への感謝を伝える機会にしようという動きが始まっているそうです。

正直に申し上げまして、教員は、自らの仕事に対して誇りを持つつも「感謝されるべき」とは考えていないのが実情です。子どもたちの成長を間近で見守り、可能性を広げ、共に学び、喜びを分かち合えることこそがやりがいだと感じます。それでも、こうして「教師の日」が設けられることで、日々の教育活動を支えてくださる保護者の皆様、地域の皆様、そして、私の立場では、共に働く本校職員に、改めて感謝を伝える良い機会だと考え、紹介させていただきました。

子どもたちの笑顔と成長は、保護者の皆様のご支援があってこそです。私たち教員は、その一翼を担わせていただいているに過ぎません。足りない部分があることも重々承知しておりますが、日々奮闘中です。例えば、今月は生徒会選挙など様々な行事がありましたが、意義あるものとなるよう、各学年主任や各部長を中心に、何度も打合せをして当日を迎えておりました。これからも、子どもたちが安心して学び、健やかに成長できる学校づくりに努めて参ります。今後ともよろしくお願ひいたします。

前号で紹介した体育館のスリッパ。保健室の清本先生が作成したグッズのメッセージ「**スリッパをそろえる**」が効くのか、並んでいることが増えました。体育館を使用する全ての人に、メッセージが届きますように。  
あなた以外の人のために動けるわたし。



ある日の昼休み。多目的室に急いで移動していた3年生男子。男子トイレの前に置いてあったスリッパに足が当たって飛ばしてしまいました。スリッパの先はトイレの入り口に向いて置いてあったのですが、すっとスリッパを取り、入り口にかかとを向けて丁寧に並べ直しました。たまたま見かけたので、「なぜ、かかとの向きを変えて並べ直したの？」と聞いたところ「トイレから出てくる人がはきやすくなると思って。」と当たり前のように言いました。**わざと飛ばしたわけではなかったのでしょうか、相手の過ごしやすさを考えてのことのようです。**お詫びのエッセンスも加えたのでしょうか。スリッパの主は、その心遣いに気付かなかったとは思いますが。心は見えないけれど心遣いは見えます。

吾田中には、「考えて、挑戦できる」生徒がたくさんいます。

